



N° 928 du 27 août 2025 Prix 250 F cfa

LE MESSAGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicité

OTR

Cette année, pour éviter les pénalités, j'ai décidé de payer ma TVM avant le

1^{er} AVRIL 2025

Ensemble, contribuons à l'entretien de notre réseau routier.

8201 PAYER TOUTES PÉNALITÉS

Toyota au Togo



UN SOUFFLE NOUVEAU POUR L'ÉCONOMIE ET L'EMPLOI

Page 3

Togo-entrée scolaire 2025-2026

BAWARA ANNONCE LE RECRUTEMENT DE 4 000 NOUVEAUX ENSEIGNANTS Page 5

Crise dans le secteur bancaire et assurances

LE GOUVERNEMENT OUVRE LA VOIE AU DIALOGUE, SUNU BANK TOGO RASSURE SES CLIENTS Page 2

Togo-Gabon

LE PRÉSIDENT DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE REÇOIT LE NOUVEL AMBASSADEUR GABONAIS À LOMÉ

Le Président de l'Assemblée nationale, Son Excellence Sevontépé Kodjo Adédzé, a accordé une audience le 20 août 2025 à une délégation de l'Ambassade du Gabon au Togo, conduite par Son Excellence Maximin Mangoualamangoye, Haut-Commissaire du Gabon récemment accrédité à Lomé.

Cette rencontre s'inscrit dans le cadre du rituel diplomatique de présentation de civilités aux hautes autorités du pays. Elle a surtout été l'occasion d'échanger sur les moyens de renforcer la coopération bilatérale entre le Togo et le Gabon, deux nations liées par une amitié ancienne.

À l'issue de l'entretien, le diplomate gabonais a souligné l'importance d'explorer de nouveaux domaines de partenariat pour consolider les relations entre Lomé et Libreville. « Notre relation diplomatique est de longue date. Il s'agit désormais de la densifier, de diversifier nos échanges et de développer des projets communs pour le bénéfice de nos peuples », a-t-il déclaré.

Parmi les secteurs identifiés comme prioritaires, M. Mangoualamangoye



a cité la culture, le commerce et le tourisme. Il a notamment insisté sur la nécessité de rapprocher les chambres de commerce des deux pays afin de dégager de nouvelles opportunités économiques mutuellement avantageuses.

Diplômé de l'École nationale d'administration et de la magistrature de Brazzaville, né en 1973, Son Excellence Maximin Mangoualamangoye a été nommé Ambassadeur du Gabon au Togo en mars 2024 par le Président de la Transition, le Général Brice Clotaire Oligui Nguema. Après avoir présenté ses lettres de créance au Chef de l'État togolais, Faure Essozimna Gnassingbé, il entame officiellement sa mission visant à consolider la fraternité et la coopération entre les deux pays.

Le nouveau Haut-Commissaire, également accrédité auprès du Bénin et du Ghana, a pour mandat de poursuivre l'élan de coopération initié depuis l'établissement des relations diplomatiques entre le Togo et le Gabon le 28 juin 1968.

Crise dans le secteur bancaire et assurances

LE GOUVERNEMENT OUVRE LA VOIE AU DIALOGUE, SUNU BANK TOGO RASSURE SES CLIENTS

Les Bureaux Exécutifs Nationaux du Syndicat des Employés et Cadres des Banques, Établissements Financiers et Assurances du Togo (SYNBANK) et du Syndicat des Employés et Cadres des



Assurances du Togo (SYNASSUR) ont annoncé, le dimanche 24 août 2025, la suspension provisoire du sit in qu'ils avaient prévu pour le lundi 25 août.

Cette décision est intervenue après une rencontre avec le ministre en charge de la Fonction publique, du Travail, des Réformes administratives et du Dialogue social, Gilbert Bawara. Celui-ci, au nom du gouvernement, s'est engagé à ouvrir sans délai un cadre de discussions élargi avec la participation du ministre de l'Économie et des Finances. Une réunion a ainsi été programmée pour le lundi 25 août à midi afin d'examiner en profondeur les revendications syndicales et d'identifier les solutions appropriées.

Face à cette ouverture, SYNBANK et SYNASSUR ont choisi de surseoir à leur mouvement, tout en appelant leurs membres à rester mobilisés. Plusieurs autres organisations syndicales, dont le Syndicat des Agents d'Atlantique Télécom Togo (STATT), le Syndicat National des Praticiens Hospitaliers du Togo (SYNPHOT) et le Syndicat des Agents de Togo Télécom (SAT), ont exprimé leur solidarité à travers des communiqués. Elles saluent la démarche et réaffirment leur soutien dans la quête de meilleures conditions de travail.

La réaction de SUNU Bank Togo
Dans ce contexte tendu, SUNU Bank Togo a tenu à rassurer ses partenaires et sa clientèle. À travers un communiqué publié le 22 août 2025, le Conseil d'administration a rappelé que depuis 2017, la banque a investi massivement pour moderniser ses services et placer le client au centre de ses priorités, malgré un héritage complexe de l'ancienne BPEC.

La banque a toutefois reconnu avoir dû mettre en place un plan de restructuration et de réorganisation comprenant la fermeture de certaines agences, la transformation de postes et une réduction d'effectifs pour motif économique. Néanmoins, elle précise que cette décision « n'aura aucune incidence sur les contrats, les comptes et les engagements pris auprès des partenaires et des clients ».

SUNU Bank Togo réaffirme ainsi son

engagement à demeurer aux côtés de ses clients et à poursuivre sa mission de groupe financier panafricain au service de l'Afrique, tout en comptant sur la confiance et la fidélité de sa clientèle.

Une dynamique d'apaisement
Entre la suspension du mouvement syndical, l'ouverture au dialogue par

le gouvernement et les clarifications de SUNU Bank Togo, une dynamique d'apaisement semble se dessiner. Les syndicats restent vigilants, prêts à reprendre les actions en cas de non-respect des engagements, mais voient dans ce nouveau cadre de discussions une lueur d'espoir pour une sortie de crise durable.

COMMUNIQUE SUNU Bank TOGO

Depuis 2017, le Groupe SUNU a repris les activités de la BPEC (Banque Populaire de l'Épargne et du Crédit), devenue SUNU Bank Togo, héritant d'un passif complexe.

Au fil des années, d'importants investissements ont été consentis pour assurer la continuité du service, moderniser les processus et enrichir les offres avec des innovations telles que le WhatsApp Banking et l'application mobile MySUNU Bank.

Fidèle à l'une de ses valeurs fondamentales, placer le Client au centre de toutes ses actions, SUNU Bank Togo a poursuivi sa mission avec détermination.

Cependant, malgré les efforts soutenus pour maintenir ses effectifs, et face aux exigences réglementaires et financières, SUNU Bank Togo a dû mettre en œuvre un plan de restructuration et de réorganisation.

Ce plan comprend la fermeture de quelques agences, la transformation de certains postes, ainsi qu'une réduction d'effectifs pour motif économique.

Cette décision difficile mais indispensable n'aura toutefois aucune incidence sur les contrats, les comptes et les engagements pris auprès des partenaires et des clients.

SUNU Bank Togo demeure engagée à vos côtés et compte sur votre confiance et votre fidélité pour poursuivre la vision d'un groupe financier panafricain au service des Africains et de l'Afrique.

Fait à Lomé, le 22 août 2025

Le Conseil d'administration

SYNASSUR Syndicat des Employés et Cadres des Assurances du Togo	SYNBANK Syndicat des Employés et Cadres des Banques, des Établissements Financiers et des Assurances du Togo
---	--

COMMUNIQUE

SUSPENSION PROVISOIRE DU SIT IN

Chers camarades, les Bureaux Exécutifs Nationaux du SYNBANK et de SYNASSUR ont été reçus ce dimanche, 24 août 2025, à 15h 30, par le Ministre en charge de la Fonction Publique, du Travail, des Réformes Administratives et du Dialogue Social pour échanger du sit in annoncé pour demain lundi, 25 août 2025.

Il s'est engagé au nom du gouvernement à recevoir les bureaux exécutifs avec son collègue le Ministre de l'Économie et des Finances, demain lundi 25 août 2025, à midi, au Ministère de l'Économie et des Finances.

Il sera question d'examiner les problèmes de fond afin d'envisager les solutions idoines.

Par conséquent, nous suspendons provisoirement le sit in de demain et vous demandons de rester toujours mobilisés en attente de nouvelles instructions des bureaux.

Fait à Lomé, le 24 août 2025

Ont signé
Secrétaire Général Adjoint chargé des Banques
Secrétaire Général Adjoint chargé des Assurances
Première Conseillère

BOMBONA Pakidam
NYAMIKOU Koudjo
Mme RATASSE Joséphine

Toyota au Togo

UN SOUFFLE NOUVEAU POUR L'ÉCONOMIE, LES INFRASTRUCTURES ET L'EMPLOI

La participation du Président du Conseil, Faure Essozimna Gnassingbé, à la 9^e Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique (TICAD 9) au Japon a marqué un tournant décisif pour le Togo. En marge de ce sommet, le président du Conseil a multiplié les rencontres bilatérales de haut niveau avec les autorités japonaises et les dirigeants d'entreprises stratégiques. Ces échanges ont abouti à une annonce majeure : l'installation de Toyota au Togo.

C'est dans la journée du 21 août 2025 que le président du conseil a accordé une audience à une délégation de Toyota Tsusho Corporation, conduite par M. Ichiro Kashitani, Président-directeur général du siège de Tokyo. Cette audience intervient quelques heures après l'annonce officielle de Toyota de s'installer dans la zone portuaire du Togo. L'entretien qui a eu lieu traduit l'intérêt croissant des partenaires économiques internationaux pour le Togo, en particulier pour sa stratégie de développement logistique et industriel axée autour de la plateforme portuaire de Lomé, l'une des plus dynamiques de la sous-région ouest-africaine.

M. Ichiro Kashitani, s'est félicité de la qualité des discussions et des orientations du Président du Conseil, Faure Essozimna Gnassingbé pour le développement des activités de son entreprise au Togo dans les secteurs à fort impact économique et social. « C'était un entretien très enrichissant et nous avons été vivement encouragés par les paroles du Président. Nous en sommes ressortis à la fois heureux et déterminés. Nous allons accroître nos investissements et déve-

lopper nos activités dans le pays. Cela concerne notamment les secteurs de l'automobile, des énergies renouvelables et de la santé. Nous avons donc discuté concrètement de projets dans ces différents secteurs ».

Cette rencontre pose les bases d'un nouveau partenariat entre le Togo et Toyota Tsusho Corporation, une nouvelle dynamique en phase avec la vision du gouvernement togolais de faire du Port de Lomé un hub stratégique pour la sous-région ouest-africaine.

tamment l'automobile, les énergies renouvelables et la santé. Ces initiatives visent à soutenir le développement économique du Togo tout en répondant aux besoins croissants de la population en matière de mobilité durable, d'accès à l'énergie propre et de services de santé de qualité.

Déjà reconnu pour sa performance et sa connectivité, le port de Lomé, le seul port en eau profonde dans la sous-région, attire de plus en plus d'acteurs internationaux de premier plan. Le Togo

dans plusieurs secteurs, notamment l'automobile, les énergies renouvelables, les infrastructures, la santé et les ressources naturelles.

Un partenariat stratégique

La présence active du Président Faure Gnassingbé à Yokohama a permis de positionner le Togo comme une plateforme fiable et attractive pour les investisseurs asiatiques. Grâce à une diplomatie économique offensive et à des discus-

l'installation de Toyota, aura un impact positif sur les infrastructures au Togo. Il s'agit du renforcement des capacités logistiques et de transport, contribuant ainsi à moderniser les infrastructures locales ;

L'autre secteur qui va être impacté est bien celui de l'emploi. En effet, la mise en place d'unités d'assemblage et de distribution créera des centaines d'emplois directs et indirects, tout en favorisant la formation d'une main-d'œuvre qualifiée.



La nouvelle plateforme de Toyota sera officiellement lancée en octobre prochain au Port de Lomé. Ce projet stratégique marque une étape importante dans le développement des activités logistiques et commerciales de la marque au Togo. Grâce à cette implantation, Toyota entend renforcer sa présence régionale en facilitant l'importation, la distribution et le service après-vente de ses véhicules.

D'autres projets d'envergure seront également implémentés dans divers secteurs stratégiques, no-

confirmes ainsi son positionnement en tant que terre d'opportunités pour les investissements étrangers, grâce à un environnement des affaires en constante amélioration et un leadership politique engagé pour la paix et le développement.

Toyota Tsusho Corporation est une entreprise japonaise de commerce international appartenant au groupe Toyota. Présente dans plusieurs pays, Toyota Tsusho joue un rôle clé en Afrique, où elle développe des projets économiques et sociaux durables. Elle intervient

sions ciblées avec les responsables du géant japonais de l'automobile, le Togo a su convaincre Toyota de miser sur son potentiel logistique et industriel qui pourront impacter trois secteurs directement impactés.

En effet, l'arrivée de Toyota au Togo aura des répercussions positives immédiates et durables sur l'économie togolaise. Ainsi, l'implantation de la multinationale stimulera la croissance, diversifiera les partenariats commerciaux et attirera de nouveaux investisseurs étrangers ; de même cette

Mais au-delà du Togo, cette décision symbolise la confiance croissante des grandes entreprises mondiales dans le potentiel africain. Elle confirme la vision portée par Faure Essozimna Gnassingbé d'un continent qui se transforme par des partenariats équilibrés et concrets.

En attirant un acteur de la dimension de Toyota, le Togo démontre son attractivité et franchit une nouvelle étape dans sa stratégie de développement économique et industriel.

LM

TICAD9
RETOUR SUR LES PROPOSITIONS DE FAURE GNASSINGBÉ POUR UN PARTENARIAT GAGNANT-GAGNANT

Le Président du Conseil, Faure Essozimna Gnassingbé, a porté haut la voix des pays africains le 20 août 2025 à Yokohama, à l'occasion du Forum sur le partenariat économique entre l'Afrique et les pays de l'Océan Indien.

Cet important événement thématique inscrit au programme de la neuvième Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique (TICAD 9), s'est tenu autour du thème principal : « Le développement de l'Afrique grâce à la coopération avec le Japon et l'Océan Indien ».

Outre le Président du Conseil, ce forum a connu la participation de plusieurs personnalités de marque dont le Premier ministre Japonais Shigeru Ishiba et le Président du Mozambique, Daniel Francisco Chapo.

Plusieurs investisseurs, opérateurs économiques et représentants d'organisations internationales y ont également pris part pour réfléchir aux moyens d'intensifier les investissements japonais en Afrique, en partenariat avec les pays de l'Océan Indien.

A la cérémonie d'ouverture, le chef du gouvernement japonais a souligné l'importance stratégique de la zone économique Afrique-Océan indien dans l'intégration inter-régionale. Il a réaffirmé la volonté de son pays de promouvoir cette nouvelle initiative axée sur les infrastructures, l'énergie et la technologie en vue de faire de cette région une source de vitalité et un espace économique libre et équitable. Dans un discours à forte portée stratégique, le Président du Conseil a présenté sa réflexion ambitieuse autour de trois axes majeurs à savoir le rôle logistique et industriel de

l'Afrique en particulier le Togo dans la création d'une zone commerciale entre les pays africains et ceux de l'Océan indien, la co-crédation des chaînes de valeur industrielles et le repositionnement de cette région comme un espace de connexion stratégique. Il s'agit d'un ensemble de mécanismes pouvant contribuer à la transformation de cette zone en moteur de croissance pour un partenariat renouvelé et gagnant-gagnant entre l'Afrique, le Japon et les pays de l'océan Indien. Le Président du Conseil a souligné l'urgence de transformer les défis géopolitiques actuels en opportunités pour construire un espace de stabilité, de prospérité partagée et de coopération durable.

Lomé, hub stratégique au cœur des échanges Afrique-Asie

Dans son analyse, il a d'abord mis en avant la position géostratégique du Togo et son engagement à faire de Lomé un hub logistique de premier plan en Afrique de l'ouest. Il a rappelé que le port de Lomé, le seul port en eau profonde et l'un des plus performants de la région ouest africaine, sert déjà de carrefour majeur entre l'Atlantique et les marchés africains intérieurs.

« Mon pays, le Togo, a choisi d'être une porte d'entrée stratégique au service de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAF) et de l'ensemble du continent. Le port de Lomé, le port le plus profond de la côte ouest africaine est déjà un hub logistique incontournable, capable de connecter directement la production industrielle japonaise au marché africain ».

Le Président du Conseil a salué pour cela, l'annonce de

l'installation de Toyota au Togo, soutenue par la partie japonaise, comme un signal fort de confiance envers les infrastructures togolaises et la stabilité du pays. « Ce n'est pas seulement un investissement, c'est la confirmation que l'Afrique peut offrir aux investisseurs internationaux



des plateformes modernes, fiables et attractives », a-t-il déclaré.

Plaidoyer pour une nouvelle ère industrielle Afrique-Japon

Au-delà des infrastructures, le Président Faure Essozimna Gnassingbé a plaidé pour une co-crédation de chaînes de valeur industrielles entre l'Afrique et le Japon. Il a insisté sur la nécessité de passer d'un modèle d'échange inégal à une production conjointe, qui valorise les ressources locales et le transfert de technologie, crée de l'emploi et positionne la jeunesse africaine comme acteur central du développement.

« Nous devons aller plus loin que les infrastructures. L'Afrique et le Japon doivent co-créditer des chaînes de valeur

industrielles. La véritable prospérité naît dans la production conjointe. Notre ambition n'est pas seulement d'être une plateforme de transit. Nous voulons transformer nos ressources, produire localement et faire de notre jeunesse des acteurs de la production, pas seulement de la consommation ».

Des secteurs stratégiques comme l'automobile, l'énergie, le numérique et l'agro-industrie ont été identifiés comme moteurs potentiels de cette nouvelle ère de coopération économique. Ils permettront de développer ensemble des écosystèmes productifs, intégrés, connectés par l'Océan indien

Faire de l'Océan Indien un espace de convergence stratégique

Dans sa vision géopolitique, le Président du Conseil a plaidé pour le repositionnement de la zone des pays de l'Océan indien non pas comme une frontière lointaine, mais comme une extension naturelle des échanges entre l'Afrique et l'Asie. Grâce à sa situation géographique, le Togo ambitionne de devenir un point d'ancrage de cette nouvelle dynamique économique.

« L'Océan Indien doit être vu comme un espace de connexion stratégique pour nos deux régions. L'Océan Indien est une extension naturelle de nos échanges avec l'Asie et le Japon. Le port de Lomé, par sa situation d'entrée sur les grands corridors africains,

participe déjà à cette continuité logistique entre l'Atlantique et l'océan Indien. Notre coopération avec le Japon peut transformer cet espace en un vecteur de prospérité partagée ».

Il a également exprimé le souhait que l'Afrique de l'ouest devienne l'un des piliers africains d'un espace indo-pacifique équilibré, garantissant la sécurité maritime, la souveraineté économique et la coopération entre continents notamment à travers la TICAD et l'Agenda 2063 de l'Union africaine.

Un développement économique aux dimensions humaine et environnementale

Le Président du Conseil a rappelé que cette coopération ne saurait se limiter à des intérêts économiques. Il a insisté à cet effet, sur la dimension humaine et environnementale de l'espace indo-océanique. Le développement maritime, a-t-il précisé, doit être respectueux des populations et de l'écosystème marin, à travers la promotion d'une économie bleue et verte, inclusive et durable.

Par cette intervention, le Président du Conseil a affirmé le rôle moteur que peut jouer le Togo dans la refondation des partenariats stratégiques entre l'Afrique et le reste du monde. Sa vision repose sur la confiance, la réciprocité, la souveraineté économique et l'innovation.

Avec la TICAD9, le Togo s'inscrit pleinement dans les ambitions de l'Agenda 2063 de l'Union africaine, tout en renforçant sa coopération avec le Japon, partenaire de longue date du continent africain.

L'ÉTAT TOGOLAIS MISE SUR L'ESSOR DE L'AVICULTURE POUR RENFORCER L'ÉCONOMIE ET LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE

Au Togo, l'aviculture s'impose comme l'un des secteurs agricoles les plus dynamiques, contribuant à la fois à l'économie nationale et à la sécurité alimentaire. Conscient de ce potentiel, l'État multiplie les initiatives pour accompagner les éleveurs, améliorer la productivité et renforcer la compétitivité de la filière.

Selon les données du ministère en charge de l'Élevage, le pays a franchi un cap important avec plus de 38,6 millions de têtes de volailles produites en 2024, contre 35,7 millions en 2023 et 33,1 millions en 2022. Une progression régulière qui illustre l'impact des politiques publiques menées

ces dernières années.

Des soutiens financiers et techniques aux éleveurs

À travers le Projet d'appui au secteur agricole (PASA), chaque aviculteur peut bénéficier d'un appui pouvant atteindre 3,5 millions de F CFA pour passer d'un élevage familial à un modèle semi-moderne, mieux adapté aux besoins des marchés.

Dans le même esprit, le Fonds de résilience du système alimentaire au Togo (FRSP-Togo), appuyé par la Banque mondiale, accompagne particulièrement les petits producteurs de la région des Savanes. Les aides portent sur la fourniture de maté-

riaux, d'équipements modernes et de formations techniques.

Parallèlement, de nombreuses sessions de renforcement de capacités sont organisées, notamment sur la gestion des reproducteurs, la collecte des œufs, l'hygiène et l'entretien des équipements.

Un projet structurant : la filière avicole intégrée

Lancé le 28 mars 2024, le projet de développement de la filière avicole intégrée marque une étape décisive dans la transformation du secteur. Sur 400 hectares à Avétonou, un complexe moderne est en cours d'implantation. Il comprendra :

- 105 bâtiments d'élevage,
- une usine de fabrication d'aliments de 450 tonnes par jour,
- une unité d'accoupage capable de produire 1,2 million de poussins par semaine,
- une chaîne d'abattage d'une capacité de 10 000 poulets par heure.

Sept fermes d'élevage accueilleront dans un premier temps 50 millions de poules par an, avec une projection à 100 millions de poulets produits annuellement lors de la deuxième phase.

Régulation des importations pour protéger le marché local Pour soutenir les producteurs nationaux, le gouvernement a instauré une régulation des

importations de volailles et de poissons. Tout importateur doit désormais s'approvisionner à hauteur d'au moins 10 % de ses commandes sur le marché local avant de recourir à l'étranger. Une mesure destinée à stimuler la production nationale, encourager la consommation locale et renforcer la souveraineté alimentaire.

Grâce à cette série d'actions, les aviculteurs togolais bénéficient d'un accompagnement sans précédent. Les retombées, déjà visibles, ouvrent la voie à une transformation durable de la filière et à une amélioration notable des conditions de vie des éleveurs

Togo-entrée scolaire 2025-2026

BAWARA ANNONCE LE RECRUTEMENT DE 4 000 NOUVEAUX ENSEIGNANTS

Le gouvernement poursuit sa politique de renforcement du système éducatif en procédant au recrutement de 4 000 nouveaux enseignants fonctionnaires qui prendront fonction dès la rentrée scolaire 2025-2026, prévue pour le 15 septembre prochain.

L'annonce a été faite par le ministre de la Fonction publique, Gilbert Bawara, sur son compte X (ex-Twitter). Cette mesure vise à résorber le déficit d'enseignants, à répondre aux revendications récurrentes du secteur et à améliorer la qualité de l'éducation sur l'ensemble du territoire national.

Fruit d'un concours national organisé en coordination avec les ministères des Enseignements primaire, secondaire et technique, ainsi que celui de l'Économie et des Finances, ce recrutement massif marque une



étape importante dans la modernisation du système éducatif togolais.

« Avec ce recrutement majeur, le gouvernement, sous la conduite du Président du Conseil Faure Essozimna Gnassingbé, poursuit inlassablement le processus de transformation et de modernisation du système éducatif », a déclaré Gilbert Bawara.

Cette initiative s'accompagne d'un ensemble de réformes structurelles. Réhabilitation et modernisation des infrastructures scolaires, amélioration des conditions de vie et de travail des enseignants, formation continue du corps enseignant et intégration progressive des outils numériques dans les salles de classe. Tout en saluant la contribution « méritoire et déterminante » des enseignants volontaires qui ont longtemps soutenu le système, les autorités affichent leur volonté de mettre fin à la précarité de ce dispositif transitoire et d'assurer une stabilité durable au secteur.

À quelques semaines du début de la nouvelle année académique, le gouvernement entend créer les conditions d'une rentrée apaisée, équitable et performante, avec le soutien des associations de parents d'élèves. L'objectif est de bâtir une école togolaise inclusive, moderne et résolument tournée vers l'excellence.

Avec afreepress.net

PHARMACIES DE GARDE PÉRIODE DU 25 AOÛT AU 1^{ER} SEPT. 2025

PHARMACIE 2000
Bè kpotá, BP 61194
96 37 94 25

ABRAHAM
Agoè Lohopé Kossigan
22 50 10 00

AJP-ABOLAVE
Djagblé sur la route d'Abolavé à 50 m de la CEET Djagblé
93506360

AKOFA
2030, avenue maman ndanida amotivé, BP 514
22 40 66 68

ALTA
Agoè Anonkui Route Mission Tové en face du Centre Culturel Loyola
22259447

AVEPOZO
A 600m restaurant Alice, Bè-kome, avépozo, 04 BP 353 Lomé 04
22 27 04 86

BEL AIR
1 rue du commerce, face cinéma OPERA BP 13115
22 21 03 21

BETANIA
Rue sito, gblinkomé, 19 BP 243
96 80 10 11

BETHEL
Bd. Du 30 Août, sur la route de kpalimé, adidogomé, BP1236
98 58 64 64

BIOVA
Bd. Felix Boigny, rue badjode, gbényédzi, BP 61347
70 23 19 23

DAFEANNE
Agoè-Sogbossito, Route reliant le contournement au Camp GP, à 3ààm de l'espace de loisir privilège plus
70776942

DE L'AEROPORT
631, bd ; du haho, imm ; SITO, hédzranawoé, BP 3717
22 26 21 22

DE L'EDEN
Route d'Anèho, face à la cité Ba-guida
70 42 13 98

DE LA MAIRIE
Nyékonakpoè, en face de la mairie centrale
22 21 26 39

DEO GRATIAS
Rue de l'ocam, derrière siège Eco-bank, kotokoukondji, BP 1128
96 28 57 13

DES ECOLES
Rte de kpalimé, face lycée technique adidogomé, 04 BP 74
22 51 75 75

DES LILAS
7 rue de kégué, en face du camp, BP 31000
22 42 29 16

DES ROSES
Carrefour de l'union, vakpossito
70 42 37 72

DIVINA GRACIA
Agoè fiovi, rond point Cool Catche
93 83 91 00

DU CHATEAU D'EAU
Avenue augustino de souza, bè châtea, BP 60141
22 21 57 51

EL-NISSI
DZOTSI KOMLA SENAM VICTOR ADIDOGOME APEDOKOE GBO-MAME 07
79 78 15 37

EL-SHADAÏ
Atikoumé, en face de ESTAO
22 51 44 25

EL-SHAMMAH
Amadahomé à côté de la maison des jeunes
22 46 93 50

EMMANUEL
637, rue Duisbourg, kodjoviakopé, BP 12440
22 21 30 98

ENOULI
Face gare routière Agblalipédogan, BP 8613
22 25 90 68

EVA
Sanguéra, non loin de T'OIL
92163232

GRATITUDE
Grand contournement non loin du carrefour avinato à 100m de la clinique OASIS
92 18 94 85

GREENRX
Ségbé dans l'immeuble Mabiz Plaza non loin de rond point Douane
92961919

HELENE
Aveta face au marché d'Aveta
96981414

HOSANNA
Rond-Point Sagbado, à 100m d'EPP Sagbado, Adidogomé, 05 BP 77
97 77 69 59

INTERNATIONALE
1180, boulevard du Haho, Angle Nord, Assi yéyé Hédzranawoé, BP 1344
22 26 89 94

KLOKPE
Derrière la Foire Togo 2000
96801003

LA GRACE
Nationale N°1, face Terrain d'Agoè-Nyivé, BP 440
22 25 91 65

LA MAIN DE DIEU
Agoè nouveau marché, vers le camp de police
22 52 77 55

LA NOUVELLE TULIPE
Rte de Mission-Tové, près de la Station CAP Agoè-légbassito
99 47 00 70

LE GALIEN.
Avenue Pya, Rue Pavée, Adidoadin, 05 BP 92

22 51 71 71

LE ROCHER
Agoè Zongo, sur la nationale N°1, près du terrain de jeu de Golf
92 30 06 56

MAGNIFICAT
Aflao Yokoe, Rue De La Pampa à 100 M Du Palais Royal De Yokoe, Lomé
70 44 51 59

MATHILDA
Rue des Evalas, Aflao Gakli, 05 BP 524
22 51 15 34

MATTHIA
1048, Avenue de la Libération
22210321

NOTRE DAME DE LOURDES
Bd. Adidoadin-Assiyéyé, Agoè Anomé, BP 05
22 44 01 01

PRINCIPALE
Rte d'Anèho Kpogan Yovo Kopé
90826767

PROVIDENCE
Boulevard Jean-Paul II
91 14 88 88

REGINA PACIS
Sur la Nationale N°1 Adétikopé près du Bar Sous l'Antenne
96 80 10 22

SAINT KISITO
Bd. De la Kara, Tokoin Doumassé, BP 31369
22 21 99 63

SAINT PHILIPPE
Zanguéra, Route Lomé-Kpalimé, près de la station de service OANDO
90 67 33 24

SAINT SYLVESTRE
Sanguéra, Quartier Sanyramé, non loin du rond-point Sanyramé
93515198

SEPOPO
Adakpamé, grand contournement, rond point Sawleto non loin de la Station SOMAYAF
70 34 65 65

SOURCE DE VIE
Bd. De la victoire, Face Collège protestant, BP 147
22 22 45 71

TCHEPSON
Face terminal du Sahel, Agoè zongo
96 90 04 64

UNIVERS SANTE
Bd. GNASSIMGBE Eyadéma, Cité OUA face a l'entrée du CHU-CAM-PUS
22 61 81 43

VOLONTAS DEI
Avédji carrefour SUN CITY
70 42 23 60

ZOSSIME
Zossimé, route de Sanguéra près du marché de Zossimé
99 99 80 75

Pour vos annonces et publicités, contactez-nous au 90 26 15 54

Le Messenger, Votre journal préféré dans les kiosques tous les mercredis

Récépissé N° 259 / 21/ 12 / 04 / HAAC
Maison de la presse, casier N° 61

Directeur de Publication
Tchaboré Bouraïma
Contact: 90 04 71 59
E-mail: tchaboremessenger@yahoo.fr

The logo for SAFER (Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier) is displayed in a white circle. It features the word "SAFER" in a bold, blue, sans-serif font, with a stylized road graphic above the letters.

Citoyens togolais,

Conducteurs de poids lourds,

Les infrastructures routières sont un patrimoine commun que nous avons le devoir de protéger.

Les camions en surcharge détruisent précocement les routes.

Eviter les chargements hors norme, c'est garantir la longévité de la route, c'est préserver le bon état du réseau routier et de votre engin ; c'est aussi, renforcer la sécurité des biens et des personnes.

Ensemble, combattons le phénomène de la surcharge sur nos routes.

Message de la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER)

SAM au Togo

PLUS DE 35 MILLIARDS COLLECTÉS ET UNE EXTENSION MAJEURE EN VUE

Depuis son lancement en 2020, la Solution automatisée de marquage (SAM) s'est imposée comme un instrument stratégique dans la lutte contre la fraude, la contrefaçon et pour l'optimisation des recettes fiscales. Cinq ans après sa mise en œuvre, ses résultats chiffrés confirment son efficacité et ouvrent la voie à une extension ambitieuse.

Des résultats tangibles et mesurables

En cinq ans, la SAM a marqué plus de 2 milliards d'articles, couvrant des secteurs aussi variés que le tabac, les boissons (eaux, bières, jus, vins, boissons alcoolisées et non alcoolisées), le ciment et certains produits cosmétiques. Plus de 600 opérateurs économiques adhèrent aujourd'hui à ce système.

Ce dispositif a renforcé la traçabilité des produits, sécurisé les circuits de distribution et contribué à réduire les pertes fiscales tout en protégeant les consommateurs des produits contrefaits ou de qualité douteuse.

Sur le plan financier, les résultats sont tout aussi probants : 35,8 milliards de FCFA ont été collectés en cinq ans, dont plus de 5 mil-

liards dans le seul secteur de



la bière entre 2022 et 2024.

Vers une extension du dispositif

Fort de ce succès, le gouvernement togolais prépare un élargissement du champ

d'application de la SAM. L'objectif : renforcer encore davantage la lutte contre la fraude et accroître la mobilisation des recettes fiscales.

De nouveaux produits seront bientôt intégrés au système, notamment le sucre, les huiles alimentaires, les cosmétiques, les produits pharmaceutiques, les carburants et produits pétroliers, les fertilisants ainsi que les minerais.

Une extension qui confirme la détermination du Togo à moderniser sa gestion économique et à consolider les acquis obtenus grâce à la SAM.

Santé publique

GAVI SALUE L'ENGAGEMENT DU TOGO POUR L'ÉQUITÉ VACCINALE

C'est une rencontre qui réaffirme le rôle du Togo comme acteur engagé pour la santé publique en Afrique. Le 21 août à Yokohama au Japon, le président du Conseil, Faure Gnassingbé, a reçu en audience la directrice exécutive de l'Alliance mondiale pour les vaccins et la vaccination

(Gavi), Dr Sania Nishtar. L'entretien a porté sur des sujets essentiels, notamment : « l'accès équitable aux vaccins, le renforcement des systèmes de santé et la préparation aux urgences sanitaires ». 3 axes qui traduisent la vision d'un leadership tourné vers le bien-être des populations.

Le témoignage de la cheffe de Gavi a sonné comme une reconnaissance internationale. « Le président du Conseil Faure Essozimna Gnassingbé est l'un des plus grands défenseurs de Gavi, attirant l'attention du monde sur notre organisation et sollicitant du soutien pour elle », a déclaré Dr Nishtar. Elle a

également salué les « plus de 90 % de couverture pour les vaccins de base de l'enfance au Togo », un chiffre qui place le pays parmi les bons élèves de la vaccination sur le continent.

Au cœur des échanges, une annonce qui marque une étape décisive : le lancement prochain du vaccin contre le paludisme au Togo. « Ce sera le 21^e pays en Afrique à introduire ce vaccin », a précisé Dr Nishtar, soulignant l'intérêt personnel du chef de l'État pour la protection des enfants.

Cette rencontre projette le Togo dans une dynamique où santé et développement s'allient. Dr Nishtar a réaffirmé que « Gavi continuera à être partenaire et à apporter son soutien » au pays.

En donnant la priorité à la santé, Faure Gnassingbé confirme qu'elle demeure un levier de développement humain, de stabilité sociale et de coopération internationale. Une vision qui place le Togo au cœur des enjeux mondiaux de solidarité sanitaire.

Présidentielle 2025 en Côte d'Ivoire

ALASSANE OUATTARA DÉPOSE OFFICIELLEMENT SA CANDIDATURE

Le président ivoirien, Alassane Ouattara, a annoncé hier mardi avoir officiellement déposé son dossier de candidature à l'élection présidentielle du 25 octobre 2025 devant la Commission Électorale Indépendante (CEI).

Dans une déclaration rendue publique, le chef de l'État a expliqué que ce geste répond à l'appel

de son parti, le Rassemblement des Houphouëtistes pour la Démocratie et la Paix (RHDP), mais également à celui de nombreux Ivoiriens et Ivoiriennes qui souhaitent la poursuite, ensemble, du « chemin de paix, de stabilité et de développement » entamé depuis plusieurs années.

Alassane Ouattara a saisi l'occasion pour remercier la forte mobilisation des militants et sympathisants qui se sont déplacés pour assister à cette étape importante du processus électoral. « Au-



delà d'un acte administratif, ce geste est un rappel à tous que nous devons nous soumettre, avec humilité et respect, aux Institutions de la République », a-t-il souligné.

Le président sortant inscrit sa candidature dans « un esprit de res-

ponsabilité et de respect de l'État de droit » et appelle l'ensemble de ses compatriotes à préserver la paix, rester courtois dans les débats et garder en mémoire que « la Côte d'Ivoire est au-dessus de chacun de nous ».

Alassane Ouattara a conclu son adresse en exprimant sa gratitude au peuple ivoirien pour la confiance accordée, souhaitant que l'échéance électorale de 2025 se déroule dans la sérénité, afin de consolider la démocratie et l'avenir du pays.



Le saviez
vous ?

**NOUS VOUS
PRÊTONS**

quand vous avez tout
investi dans le stock.

Jusqu'à
80 %
de la valeur
du stock

Durée
jusqu'à 1 an
renouvelable



BANK OF AFRICA

BMCE GROUP 

 | www.boatogo.com